

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

##### **1. Jenis Penelitian**

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) yaitu peneliti akan turun langsung ke lokasi penelitian untuk mendapatkan data-data yang diperlukan (Marlina, 2021, hlm. 25). Peneliti melakukan penelitian dengan menyelidiki secara cermat dan mendalam mengenai suatu program yang akan diteliti, peristiwa, aktivitas, proses, atau sekelompok individu. Data-data yang dikumpulkan dalam penelitian ini berasal dari wawancara, dokumen, dan lain sebagainya.

Dalam penelitian ini peneliti langsung turun kelapangan untuk memperoleh dan mengumpulkan informasi yang berkaitan dengan motivasi UMKM memilih produk pembiayaan Modal Usaha Barokah BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin dan implikasi pembiayaan modal usaha pada BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin terhadap perkembangan UMKM.

##### **2. Pendekatan Penelitian**

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif yaitu suatu pendekatan yang bertujuan untuk menjelaskan fenomena yang sedang terjadi di masyarakat yang instrumennya adalah sekelompok individu atau suatu objek dengan menggambarkan secara sistematis mengenai fakta-fakta dan menetapkan hubungan antara fenomena yang diselidiki pada masa sekarang (Marlina, 2021, hlm. 25).

Jadi penelitian diskriptif kualitatif yang dimaksud dalam penelitian ini ialah agar dapat menganalisis dan mendeskripsikan apa yang terjadi di lapangan secara detail dan jelas sehingga dapat dikumpulkan data-data yang akurat mengenai motivasi UMKM memilih produk pembiayaan pada BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin.

## **B. Lokasi Penelitian**

Penelitian ini berlokasi di BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin yang terletak di Jl. Simpang Sungai Bilu No.167 RT. 21 RW. 02, Kelurahan Melayu, Kecamatan Banjarmasin Tengah, Kota Banjarmasin, Provinsi Kalimantan Selatan, 70232.

Alasan mengapa penulis memilih lokasi tersebut sebagai tempat penelitian dikarenakan BMT UGT Nusantara merupakan salah satu BMT yang besar dan tersebar luas di Indonesia. Dalam kegiatan operasionalnya menggunakan prinsip syariah, dan menyediakan produk pembiayaan Modal Usaha Barokah yang diberikan kepada anggota untuk membantu dalam pemenuhan modal usaha bagi para UMKM. BMT UGT Nusantara memiliki cabang di Kota Banjarmasin yang berada di Kecamatan Banjarmasin Tengah. Oleh karena itulah peneliti tertarik untuk melakukan penelitian di BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

### **1. Subjek Penelitian**

Subjek pada penelitian ini adalah informan yang dapat memberikan keterangan informasi mengenai variabel penelitian (Husna, 2020, hlm. 43).

Subjek pada penelitian ini adalah nasabah atau anggota pembiayaan Modal Usaha Barokah pada BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin yang mempunyai usaha produktif.

### **2. Objek Penelitian**

Objek penelitian adalah ruang lingkup atau pokok permasalahan dalam penelitian (Amin, 2019, hlm. 42). Objek pada penelitian adalah Motivasi UMKM Memilih Produk Pembiayaan Modal Usaha Barokah.

## **D. Data dan Sumber Data**

### **1. Data**

Data dalam penelitian ini adalah data tentang motivasi UMKM memilih produk pembiayaan Modal Usaha Barokah dan data mengenai implikasi pembiayaan modal usaha pada BMT UGT Nusantara terhadap perkembangan UMKM.

### **2. Sumber Data**

Sumber dari penelitian ini adalah:

- a) Informan adalah pihak yang dapat memberikan jawaban atau Informasi yang berkaitan dengan permasalahan yang diteliti, Dalam penelitian ini peneliti memperoleh data atau informasi langsung dari hasil wawancara dengan informan yang berupa catatan hasil wawancara. Ada sebanyak 7

(tujuh) orang yang menjadi informan dalam penelitian ini yaitu nasabah (anggota) BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin yang merupakan pelaku UMKM dan saat ini sedang aktif menggunakan produk Modal Usaha Barokah.

- b) Dokumen adalah data-data yang berkaitan dengan penelitian yang dapat memberikan keterangan untuk melengkapi data-data informasi dalam penelitian. Adapun dokumen dalam penelitian ini ialah laporan data kearsipan, buku-buku, artikel dan jurnal ataupun sumber data lain yang berkaitan dengan subjek dan objek penelitian.

#### **E. Metode Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang akan digunakan dalam penelitian ini adalah:

1. Wawancara adalah percakapan yang dilakukan oleh dua pihak dengan cara melakukan tanya jawab secara langsung kepada narasumber (Husna, 2020, hlm. 47). Dalam hal ini peneliti menggunakan teknik *snowball sampling* yaitu teknik pengambilan sampel informan dengan cara terus menerus dari informan satu ke informan lainnya hingga mendapatkan informasi yang dibutuhkan dan cukup untuk dianalisis. Teknik ini akan berhenti jika sudah mendapatkan data jenuh ini berarti informasi yang diberikan oleh informan konsisten dan tidak ada keterbaruan informasi. Dalam penelitian ini penulis melakukan wawancara kepada pihak-pihak yang terlibat yaitu nasabah BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin yang memiliki usaha produktif dan aktif menggunakan produk pembiayaan Moda Usaha Barokah.

Wawancara yang dilakukan oleh penulis adalah tanya jawab yang terkait mengenai rumusan masalah yaitu motivasi UMKM memilih produk pembiayaan Modal Usaha Barokah dan implikasi produk pembiayaan Modal Usaha Barokah terhadap UMKM.

2. Dokumentasi merupakan metode pengumpulan data yang dilakukan dengan cara mengumpulkan catatan peristiwa atau data fisik yang telah berlalu dan berkaitan dengan permasalahan yang diteliti (Marlina, 2021, hlm. 28). Dalam penelitian ini dokumen diperoleh dari laporan naskah kearsipan, brosur dan data berupa gambar yang berkaitan dengan penelitian.

#### **F. Teknik Pengolahan Data**

Setelah data-data terkumpul maka akan dilakukan pengolahan data sebagai berikut:

1. *Editing*, pada tahap ini peneliti akan melakukan pemeriksaan dan peninjauan ulang untuk mempelajari data-data yang telah terkumpul kemudian mengoreksi data-data tersebut, sehingga dapat mengetahui kelengkapan ataupun kekurangannya agar mencapai kesempurnaan data yang diketahui.
2. *Kategorisasi*, pada tahap ini peneliti akan melakukan penyusunan terhadap data-data yang telah diperoleh dan mengelompokkan data berdasarkan jenis dan permasalahannya. Sehingga pembahasan akan tersusun secara sistematis dan dapat dengan mudah dipahami.
3. *Deskripsi*, pada tahap ini penulis akan mengolah data yang telah dikumpulkan menjadi informasi yang jelas yaitu dengan menguraikan atau

menjabarkan kembali data-data yang telah tersusun ke dalam uraian yang sistematis.

4. *Matriks*, pada tahap ini peneliti akan mengolah data yang telah tersusun dibuat dalam bentuk tabel sehingga memudahkan peneliti untuk melihat pola-pola hubungan antara data yang satu dengan data lainnya.

#### **G. Teknik Analisis Data**

Dalam penelitian ini menggunakan teknik analisis data deskriptif kualitatif yaitu peneliti mengkaji hasil penelitian dan memecahkan masalah dengan cara menjelaskan, menguraikan dan menggambarkan secara detail dan mendalam mengenai motivasi UMKM memilih produk pembiayaan Modal Usaha Barokah pada BMT UGT Nusantara Cabang Banjarmasin dan implikasi pembiayaan modal usaha tersebut terhadap perkembangan usaha UMKM.